



Postulat

25/21 betreffend eigenständige Bewirtschaftung der familienergänzenden Tagesstrukturen

Der Gemeinderat beschloss 2018, dass die Gemeinde Emmen zukünftig bei den familienergänzenden Tagesstrukturen von Menu & More unterstützt wird.

Die Mittagsmenus werden täglich von Zürich nach Emmen gekarrt. Vorerst mit einer Befristung, welche im Schuljahr 22/23 ausläuft. Die SVP-Emmen fordert aus ökonomischer und ökologischer Sicht den Gemeinderat auf, andere, sprich folgende Lösungsansätze, zu überprüfen.

An den Oberstufen wird, wenn zu Lasten des LP21 auch nur noch wenig, im Hauswirtschaftsunterricht gekocht. Die Infrastruktur dafür ist in beinahe jedem Schulhaus vorhanden. Wir fordern den Gemeinderat auf, mit den Schulen und den Tagesstrukturen eine mögliche Lösung zu erarbeiten, wie die Hauswirtschaftsklassen den Mittagstisch (familienergänzende Tagesstrukturen) in Emmen mit Mittagsessen versorgen könnten. Eventuell auch im Bezug auf die Schulstrategie "Schule für alle".

Warum? Es soll nicht nur den trockenen Zahlen der Ökologie und Ökonomie Aufmerksamkeit geschenkt werden. Vielmehr soll das sozialgesellschaftliche Leben gefördert werden. Essen ist essenziell und hat grosse soziale, gesellschaftliche Aspekte.

Nichts fördert die Eigenständigkeit eines Individuums mehr, als zu lernen sich selbst zu versorgen. Wer sich selbst nicht versorgen kann, wird nie selbständig sein können. Geld zu besitzen und es für Dienstleistungen auszugeben ist nicht ein Zeichen von Unabhängigkeit, sondern eher von Wohlstandsträgheit. Auch wenn die erarbeitete Lösung teurer wäre, so wäre es langfristig nachhaltiger und somit eben doch wieder kostenfreundlicher. Zudem wären bestimmt regionalere Produkte von regionaleren Betrieben auf dem Teller, was sich beim CO2-Abdruck unserer Kinder positiv auswirken würde.

Wenn wir unseren Kindern beibringen, miteinander zu leben und füreinander zu sorgen, gewinnen wir einen grösseren Mehrwert für unsere Jugend, als wenn jeder für sich lernt unabhängig und selbständig sein eigenes Leben zu bestreiten.

Emmenbrücke, 23. Juni 2021

Im Namen der SVP Fraktion

Mario Bucher